

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO II

SAN JOSÉ, MARTES 24 DE FEBRERO DE 1903

NUMERO 403



LA CERVEZA DE ESTA **MARCA**
es la mejor por su pureza

ÚNICOS AGENTES EN SAN JOSÉ,

W. Steinvorth & Hno

Agencia General de publicaciones
Librería y Papelería
DE
IGLESIAS HNO.
LA REPUBLICANA
ZAPATERIA
—DE—
ELIAS CALDERON
Cien varas al Norte del Mercado, calle del Paso de la Vaca.—
Calzado por docenas y al menudeo á precios de situación. Calzado á la medida, á precios convencionales. Puntualidad en la entrega. Venta diaria en el Mercado.

Tipografía de "El Derecho"

Contando con imprenta propia, tenemos el gusto de avisar al público en general y á nuestros favorecedores en particular, que de esta fecha en adelante nos haremos cargo de todos los trabajos concernientes al ramo, ofreciendo esmero, puntualidad y baturra á las personas que tengan á bien enviarnos sus órdenes.

El Administrador

Víctor Trejos y Jorge Herrera

Pasantes de abogado y notarios

Han establecido su oficina en la 7ª Avenida Oeste, frente á la Promotoría Fiscal y contigua al bufete del licenciado don Gerardo Echeverría.

Ricardo Coto Fernández

Y

Tobías Gutiérrez Valverde
pasantes de abogado

Oficina de "El Derecho"

YENDO

Sumamente barato, por comisión de doña Alma Golcher, parte al contado y parte á plazo y hasta por mensualidades, una casa y solar, situado en el barrio de Dolores, y que miden seis varas de frente por veintuna de fondo.

Oigo toda clase de proposiciones.
San José, 5 de febrero de 1903.

Rogelio Chacón,

Oficina del Licenciado don Gerardo Castro.

Dr. E. A. Friis

DENTISTA AMERICANO

Se encarga de toda clase de trabajos de su profesión y los ejecuta con toda perfección á satisfacción del público y con la mayor rapidez deseable.

ESPECIALISTA en todos los trabajos de oro.

PRECIO MODERADOS.

Extracciones sin dolor

OFICINA: Parque Central contigua á la Botica Francesa
HORAS: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 5 p. m.

Juan Zuñiga S.

Uno de los pocos sombrereros del país ofrece sus servicios al público en lo que concierne al ramo, pues cuenta con bastante práctica, como también sus precios no admiten competencia.

Recibirá ordenes en su lavandería situada 50 varas al Este del taller de Jorge Morales Bejarano.

ULTIMA MODA

Quien no ha visitado alguna vez la sastrería de don Tránsito Vargas, no habrá visto de seguro nada bueno. En dicha sastrería se viste lo más selecto de nuestra sociedad; allí se hacen obras de todas clases desde la más sencilla hasta el más encopetado frac, todo con puntualidad, esmero y con un magnífico material pues cuenta con el personal más lujoso de San José en cuanto á operarios. Haced una visita y os convencereis.

Desde el 1º de noviembre.

Trasladé

mi despacho frente á la casa de don Federico Tinoco.

Ricardo Kriebel
DENTISTA ALEMÁN



De venta

San José: La Mascota, Al Siglo Nuevo
Almacén de abarrotes de Pagés
Hermano Suruceos; La Basílica y La Gran Vía.
Cartago, Heredia: Herrero Hermanos
Alajuela: Pulpería de Nieto.
Puntarenas: La Mascota.
Y en las principales pulperías.

Conforme al análisis de dos eminentes químicos,
el Agua de Florida Extra-fina de Tásies

posee riqueza de bálsamos y de extractos de las flores más virtuosas, que resulta ser un tesoro de vida y de salud.

A precios mucho más convenientes que la extranjera, apesar de ser la nuestra más meritoria véndese por mayor y al detalle en casi todos los establecimientos de San José provincias, y en la Fábrica calle 22, Sur.

JEFE DEL PARTIDO REPUBLICANO
LICENCIADO DON

Máximo Fernández

"EL DERECHO"

Director Administrador y Editor
Tobías Gutiérrez Valverde

Precios de suscripción

Por 1 mes.....\$ 1.00
" 3 meses..... 2.25
" 6 id..... 3.00

Pago adelantado

OFICINA E IMPRENTA:—CALLE 20 SUR,
CASA NO. 373, APARTADO NO. 86.

EL DERECHO

Justicia ante todo

Va á principiar el año lectivo y los maestros, cada uno en su afán de principiar sus tareas, esperan con ansia que se publique el tan deseado cuadro de maestros.

Bien, nosotros que no dependemos del magisterio, no ansiamos ver publicados los nombramientos; lo que se nos viene á la imaginación es otra idea, la de la justicia que debe hacerse al mérito.

Por que hay que confesar la verdad, aunque ésta sea amarga; y con perdón del Inspector General y de los demás Inspectores de Provincia; sentimos decir que no siempre ha sido apreciado el talento de los señores maestros para hacer los nombramientos de acuerdo con su competencia. Casos conocemos de maestros que con todo y ser verdaderas nulidades, ocupan mejores puestos que otros, que acreedores á esos puestos, son relegados á caseríos lejanos, por cuanto no son hijos de D. Fulanito ni sobrinos de tal ó cual personaje. Este procedimiento se ha empleado en más de una ocasión al hacer los nombramientos y por esto apuntamos el defecto.

Citaremos un ejemplo que conocemos, como pudiéramos citar mil más. La señorita Isabel Rodríguez de Cartago, acaso la única normalista que existe en dicha ciudad; señorita por muchos conceptos acreedora al puesto de maestra en aquella ó esta ciudad, tanto por su reconocida competencia, demostrada ya en varios años que ha servido en el magisterio, como por sus

demás cualidades como educacionista.

Por qué se suprime una maestra como la señorita Rodríguez y en cambio se deja como tales á otras que no ostentan los mismos títulos ó mejor dicho ningunos?

Ojalá se atienda en algo nuestra indicación y que los nombramientos de maestros se hagan con más cordura en el presente año. Así lo esperamos.

Ya que nos ocupamos de asuntos de Inspección de Escuelas, queremos hacer otras apuntaciones á fin de que se tomen en cuenta. Existen en ese ramo ciertos puestos que podríamos llamar puestos imaginarios y nos referimos á los de secretarios de las escuelas superiores de varones de esta capital. Dichos puestos los desempeñan personas completamente ajenas á la enseñanza y que ocupan al mismo tiempo otro puesto.

Y si no, díganlo los señores maestros de las respectivas escuelas, á ver que vez se les ha aliviado el trabajo con el contingente de esos empleados; ninguna, pues entendemos que las obligaciones de dichos secretarios, como tales, serían las de hacer las notas finales de cada mes, hacer los promedios, llevar una rigurosa lista de ausencias etc. etc. y nada de esto se hacen esos señores, pues son los pobres maestros los que se encargan de hacer ese trabajo; ahora, si ha de haber secretarios en esas escuelas, porqué no se nombra de entre los mismos maestros, uno que funja como tal y se le retribuya con esa pequeña suma más; nada más justo que un maestro que gasta su cerebro en educar nuestra juventud disfrute de ese sobresueldo, y para que no se diga que escribimos para beneficio de uno determinado, desde luego hacemos moción para que cada maestro de la respectiva escuela desempeñe un mes la secretaría y así quedaría distribuido entre todo el personal este pequeño sueldo y entónces los secretarios tendrían trabajo y no el único de ir cada mes á retirar el giro por no hacer nada.

Otra cosilla se nos quedaba en el tintero, que no podemos pasar por alto. El año pasado se suscitó una cuestión porque un director de la Escuela de Varones N° 1 no asistió en las mañanas á la escuela por asistir á la de Derecho; sentimos mucho apuntar esta irregularidad, pero el deber ante todo, la presencia del director en la escuela á todas horas, se impone, y debe remediarse el mal de cualquiera manera; pues ningún criado puede servir á dos amos.

CONTRIBUCION voluntaria nacional para erigir una estatua al Benemérito ex Presidente de la República don Juan Mora.

Vinicio.....	\$ 10 00
"El Derecho".....	10 00
"El Obrero".....	10 00
Anibal Santos.....	10 00
Juan Alfaro V.....	5 00
Victor Fernández G.....	10 00
Gerardo Guzmán.....	10 00
Manuel Coto Fernández.....	10 00
Alfredo González.....	10 00
Rogelio Fernández G.....	10 00
Manuel J. Grillo.....	10 00
Manuel Castro Q.....	10 00
Carlos Orozco Castro.....	10 00
Claudio González R.....	10 00
Domingo González P.....	10 00
Juan B. Quirós.....	10 00
Ernesto Quirós A.....	10 00
Alfredo Quirós A.....	5 00
Arturo Morales.....	10 00
Marcos Zúñiga.....	10 00
M. J. Fernández.....	10 00
José Fernández Rodríguez (español).....	100 00
P. J. Valverde.....	10 00
Tomás Fernández.....	10 00
Ernesto Martín C.....	10 00
Ernesto Alfaro.....	5 00
Juan Vte. Monestel.....	5 00
Ana María Solano.....	5 00
Angelina Solano.....	5 00
Carlos Lizano M.....	10 00
José Leandro Zamora.....	10 00
Nicolás Hidalgo.....	10 00
Manuel Argüello de Vars.....	10 00
Tranquillino Chacón.....	10 00
Camilo Esquivel.....	5 00
Enrique Esquivel.....	5 00

Noticias por Cable

(EXTRACTO)

De nuestro servicio particular Dia 20.

Londres
Se dice que hay probabilidad de la retirada de Lord Auzon del del Virreinato de la India y que será reemplazado por Mr. St. John Broderick actual Ministro de Guerra.

Roma
Para conmemorar su jubileo, el Papa ha donado 2.000 liras para socorro de pobres. La Sala de Beatificación presentó brillante espectáculo. Las paredes, adornadas con brocado antiguo y alumbrada por millares de luces eléctricas. Los palcos estaban atestados de miembros de la aristocracia romana. Notable estuvo el Conde de Almodávar, Jefe de

la Misión que mandó el Rey de España. La lucha fué tremenda para obtener acceso al salón: el alboroto y las protestas en diversos idiomas demostraba el carácter internacional del concurso; después de larga espera, se oyó gran vocería "¡Viva León!"; "¡Viva el Papa Rey!" Al poco rato se presentó Su Santidad sentado en la silla gestatoria, cargada por ocho hombres vestidos de brocado rojo. El Papa bendecía á los concurrentes y concluida la ceremonia, regresó muy satisfecho á su habitación.

New York

Una explosión de pólvora en el fuerte Lafayette, entre Slaten y Brooklyn mató á 4 é hirió á 20. Se ignora la causa de la desgracia; por suerte solamente hizo explosión una pequeña parte de pólvora: de otro modo no habría quedado un solo habitante vivo en toda la isla.

"El Día" en plena noche

Y aquí viene el caballero *Día* descendiendo, al galope, sobre ridículo jamelgo, el monte tradicional de la cultura. Y helo por fin aquí amarillo de envidia y tieso como un poste de luz eléctrica, mirándonos de hito en hito con ojos asombrados. Con la pluma en ristre, pluma de zopilote mojada en un torrente de injurias, detiene delante de nosotros su descarnada cabalgadura y vocifera como un energúmeno, con gestos de actor cómico, vomitándonos al rostro sendas palabrotas, y para coronar la pirámide de insultos nos llama *circulo reducido*, parodia de *montón irrespetuoso* de Lorecito de Gontrán O (quien dicho sea de paso tiene una triste avecilla en el pensamiento, avecilla que si continúa cantando, caro le costará á la *Nacional*) y vergüenza del fernandismo etc.

No sabemos si *El Día* tiene cataratas ó telarañas en los ojos; pero lo cierto es que es muy *ligerito de cascos*, hasta débil de pies, porque no ve siquiera lo que este núcleo (adoptando la palabreja) significa, ni lo grande que es este montón, ni lo pequeño que es él considerando el gran Partido Nacional..... Lo cierto es que *El Día* alguna tela tiene entre manos, aunque sea la famosa de Penélope; algún enredo ó tra-

ma política, cuando de tal manera se nos viene encima sin decir: "¡Agua va!"

Pero lo indudable es que el tal *mister*, patizambo como Vulcano, por más que trata de ocultarlo, deja reflejar en sus escritos la ira que lo consume contra el Jefe del Partido Republicano y contra éste mismo. Y el triste que en la alondra transformó á Castelar, el mismo de la "urdimbre de vibraciones de cuerdas vibradoras, el ya famoso de las "amplitudes vastas, el de las sonoras redundancias, debe de reclamar por ese abuso que hacen de su apocalíptico estilo. Y qué mucho si el tal artículo es también una "urdimbre de vibraciones," y allí aparecen los contubernios, etc?

Ah, mi querido Lorenzo! Ud. se vende, se descubre, como el rey Midas, por las orejas! Y en vano es que trate de ocultarse con vergüencilla: Ud. es el mismo que le quitó la conciencia de sus actos á Castelar!

Y ahora, hable Ud. de San Ramón.... ¡Como si no supiéramos que esa es la política del Poder: tratar de enemistar á toda costa á unos partidos con otros para que venga luego la división, que es lo único que los puede salvar de una derrota vergonzosa. Cómo se demuestra con eso la debilidad del recién muerto Partido Nacional, amalgama espantosa de tantos factores irreconciliables!

Lo dicho: "¡El Día" está en plena noche."

SECCION NOTICIOSA

De Atenas.—La despedida que esa pintoresca villa hizo al Doctor Velázquez, prueba dió de que allí se le estimaba y quería, tanto por sus hábiles dotes médicos, como por su afabilidad y cortesía. Gentes venidas de allá cuéntanos que se le dió en la noche una espléndida serenata, y que todos los buenos atenienses lo despidieron con hondo sentimiento y notable cariño. ¡Bien por aquella villa y bien por el Doctor, á quien de paso, damos nuestra cordial bienvenida.

La venganza es el placer de los dioses!—Dígalo si no don Daniel Ruiz, á quien, por ser miembro de la Municipalidad de Atenas y

Al Gran Mundo

A LOS hombres de letras, á las gentes distinguidas, á todo lo culto, *chic* y de buen gusto, se pone en conocimiento que el

Restaurant Central

el primero de Costa Rica, lo cual monta tanto como decir de Centro América, se encuentra ya instalado frente al Banco Anglo Costarricense, Avenida Central, al paso del Tranvía, en los altos del Almacén de Durini.

BANDEINA del Dr. Worden

VIGORIZANTE Y RECONSTITUYENTE SIN RIVAL.

La mejor medicina del Siglo

Cura radicalmente la IMPOTENCIA y ESPERMATORREA

Depósito LA VIOLETA

contrario á la presente Administración, se le quitó del puesto de Administrador de Correos. ¿Quos que tandem? Y hablemos el Mensaje de competencia y probidad!

Dice nuestro colega "El Día" que el ex-Presidente famoso de la República, parece que fundará un diario y luego exclama implorando á María Santísima. Y por qué se asustará "El Día" de que se funde un nuevo diario? No tema colega, si el favorecido por el Gobierno será siempre su hoja y para ningún otro diario habrá subterfugios.

Elección.—La Junta Directiva de la Sociedad Española de Beneficencia ha quedado organizada de la manera siguiente: Presidente, don Anastasio Herrero; Vicepresidente 1º, don Manuel Escorriola; Vicepresidente 2º, don Alberto Ortuño; Tesorero, don Enrique Guicochea; Secretario, don Francisco Vidarresta, y vocales, los señores don Pedro Valls, don Elías Pagés, don José Monturiol y don José Canalías. Muy acertada nos parece el nombramiento y esperamos que la prosperidad de la Sociedad en el presente año sea muy buena.

Discrepa y mucho la opinión de "El Noticiero" de los demás colegas en cuanto á la representación de "Marina" y "Como está la Sociedad" dada por la Compañía Nacional de Zarzuela, la que dirige el maestro Cuevas. Sentimos mucho que al señor "Noticiero" no le agradaran las picesitas dadas, pues á nuestro modo de pensar y tomando en consideración el poco tiempo que tiene dicha Compañía de trabajar, estuvo bastante buena la función.

De "La Prensa Libre" tomamos lo siguiente: "Puntarenas.—El conocido jurisconsulto don Máximo Fernández, Jefe del Partido Republicano, que cuenta con grandes simpatías en esta comarca, llegó hoy; numerosos amigos fueron á recibirlo á la estación. Le deseamos grata estadía en este puerto.—Un corresponsal."

Participación.—Hemos recibido la siguiente: Edwin C. Bansen Knights siene el gusto de participar á Ud. el próximo enlace de su hermana Elsita con el Doctor don Rodolfo Bruns de Berlín.

Una felicidad sin límites deseamos á la nueva pareja.

Compañía de Cuevas.—La Compañía de zarzuela del Maestro Cuevas que avanza por el camino de la fama á pasos agigantados, pondrá nuevamente en escena el sábado próximo la preciosa zarzuela *Marina*.—Es de esperarse gran concurrencia si se atiende á las grandes simpatías que esa compañía ha sabido captarse del público y al afán que muestran los jóvenes actores por interpretar y desempeñar bien sus papeles.

Despejada la incógnita.—Así titula su bien tallado editorial *El Pacífico* del 22 de los corrientes. Manifiestan sus frases viriles y francas las ideas de buen republicanismo de su autor que, preocupándose por la suerte centroamericana, agita su látigo contra los tiranos y encomia á los defensores de los pueblos que quieren hacer valer sus derechos. Felicitamos al colega.

Atención y simpatía.—Si por atención al Presidente de la República los pueblos de Palmares y San Ramón recibieron espléndidamente á don Ascensión Esquivel, por simpatía han recibido cordalmente á don Máximo Fernández los de San Mateo, Atenas Esparta y Puntarenas. Mal que le pese á Gontrán la agrupación es grande y el cabecilla tiene general aceptación en todo el país.

Socialismo del Estado.—Con este mote trae "La Prensa Libre" de ayer un bonito artículo. Si nosotros pudiéramos imitar á los americanos del Norte en sus prácticas benéficas, de seguro no tendríamos tanta mendicidad en nuestras calles. Pero esto, querido Maestro, no son más que ilusiones; nuestras sociedades de socorros son demasiado pobres y tardaríamos muchos años para poder ver algún letrado que dijera: "aquí se come por veinte centavos," "aquí se duerme por diez centavos," necesitamos por lo pronto del contingente del Gobierno, aunque Ud. así no lo crea.

Rumor.—Carre el de que los derechos de matrícula de la Escuela de Derecho, serán aumentados; nosotros nos resistimos á creer tal cosa, pues á más de contar el Colegio con fondos suficientes para mantenerse; la situación de los pobres estudiantes, como siempre es fatal.

Pildoras

Del Dr. PALMER

Específico sin rival en el tratamiento de la GONORREA.

Acompañamos estas píldoras en la inyección correspondiente; se garantiza la curación en CINCO DÍAS Depósito LA VIOLETA.—En Cartago, GUIER HNOS.

El Alcoholado maravilloso es el mejor aromático que se conoce. Sustituye con ventaja el Agua Florida. Con una fricción del Alcoholado se curan los dolores de cabeza, las neuralgias, etc., etc.

Recuerdo.—A nuestros agentes y suscritores morosos les participamos que el plazo dado para cancelar sus cuentas con esta empresa está vencido; ya tenemos la lista de todos para hacerles un llamamiento por esta oficina; no tendrán pues motivo de queja de falta de consideración, cuando vean sus nombres publicados en la sección que se abrirá con tal fin.

Señor Correo.—Como haremos para que este diario llegue á ciertos lugares en donde nos dicen que allá de tarde en tarde reciben un número del periódico. Por Dios señor Administrador, procure remediar el mal.

Remedien el mal.—Hay muchas quejas á diario acerca de la ignorancia crasa de un Alcalde de esta ciudad; entendemos que si se quiere favorecer á un individuo se le asigne una pensión para recompensar sus viejos servicios; pero que se mantenga un empleado de justicia en su puesto, con perjuicio de todo el público, creemos que esto no es lo que conviene y que debe remediarse el mal.

Aviso

El 25 de este mes abriré oficina de procuración judicial, y quienes quieran favorecerme, tendrán mis servicios en mi ciudad natal Sto. Domingo, lunes, martes y miércoles en casa del señor Luis Arce Chacón.—La Unión, 17 de enero de 1903.—Franco. Vargas O

AVISO

A mis favorecedores que atenderé á sus pedidos de cal los domingos en la mañana.

Indalecio Fallas.

Joven! ¿Te han debilitado los placeres? Pues toma Bandeina.

Ancianos! ¿Deseas volver á los días de la juventud? Pues toma Bandeina.

Jarabe de Tabonuco al Guayaacol

Cura la tisis incipiente, la bronquitis, la tos, la rouquera y los catarros.

Se devuelve el dinero si no da resultado. No se debe usar otro pectoral que el TABONUCO, reconocido como el mejor que se conoce. Depósito: LA VIOLETA

Depósito en Cartago: GUIER HERMANOS.

La fuerza de los débiles.

La fuerza de los débiles está en el estómago. No hablan los precisamente de la fuerza física representada por músculos, sino de la fuerza vital, ó sea la resistencia contra los ataques de cualquier enfermedad. Falta absoluta de digestión es muerte segura. Falta parcial de digestión es debilidad y exposición á toda clase de peligros.

Todos los médicos saben que lo que necesita un estómago débil es *descanso, ayuda*, algo que haga sus veces, algo que le economice trabajo, algo que lo cure sin gastarlo, algo que evite y cure la indigestión, los agruras, los gases, la ocupación, las náuseas; algo, en fin, que se prepare precisamente para las enfermedades del estómago é intestinos, como las

Pastillas del Dr. Richards.

No venimos á imponer nuevas doctrinas, ni á crear nuevos sistemas. Apelamos al buen sentido de todos. ¿Es acaso lógico que las enfermedades del estómago puedan curarse con hierro—no importa en qué forma se presente—ó con purgantes, sean en líquidos ó píldoras? El hierro no deja de ser hierro porque se ponga en forma bonita y se anuncie á los cuatro vientos. Al fin y al cabo *es un metal* muy útil para fabricar arados y clavos, pero no siempre útil para los enfermos y jamás utilizable lógicamente en las enfermedades del estómago é intestinos.

En cuanto á los purgantes, puede decirse que son un mal necesario. *A veces* conviene tomar un laxante suave, pero tomar purgantes constantemente es acabar con el estómago.

Las Pastillas del Dr. Richards no contienen ingredientes purgantes ni minerales. Son digestivas y antisépticas simplemente.

Las Pastillas del Dr. Richards son quizás el único remedio anunciado al público que merece *ambos* calificativos: digestivo y antiséptico.

Se venden en todas las farmacias buenas; las recetan los mejores médicos y las han usado con éxito millares de pacientes.

"Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente."

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.

UN DESARREGLO DEL HIGADO

ES LA CAUSA DE LAS ENFERMEDADES

del Estómago, los Riñones y el Sistema Nervioso

Extracto de una lectura sobre el Hígado, pronunciada ante el Colegio Eléctrico de Medicina por el

Dr. J. H. HAYDOCK

El Hígado se ha conocido siempre como el gran hacedor y purificador de la sangre para la circulación. Por su tamaño y tejido esponjado representa una gran parte en el organismo humano para las funciones de asimilación y nutrición. El alimento que tomamos, al pasar por los órganos digestivos, se convierte en Glucosa y Peptona, y bajo esta forma entra en la vena Porta. Aquí por la acción del Hígado se convierten estas sustancias en una especie de azúcar, y salen del Hígado por la vena Hepática, para entrar en el torrente circulatorio. La nueva sustancia que se forma sirve para mantener el desarrollo del sistema.

El Doctor Murchison dice:—"La composición de la bilis es muy complicada. El Hígado está constantemente segregando bilis; en mayor cantidad antes de tomar alimento, y disminuyendo á medida que se va satisfaciendo el apetito."—Por consiguiente si este órgano tan importante de nuestro sistema, ó el pasaje de bilis que está en conexión con él, sufre la menor interrupción, se presentan casos que unen como consecuencia precisa tendencia á Debilidad General, manifestados en peculiaridades que dan por resultado los síntomas siguientes que todos conocemos

- 1°—El paciente se queja de peso y llenura de estómago.
- 2°—Dilatación del estómago y los intestinos
- 3°—Cardialgia.
- 4°—Sensación de cansancio, dolor en las extremidades, y mucho sueño después de las comidas,
- 5°—Mal gusto en la boca, especialmente por la mañana, y la lengua sucia
- 6°—Atréñimiento con ataques ocasionales de diarrea.
- 7°—Dolor de cabeza frontal.
- 8°—Espíritu abatido y gran melancolía, con pereza y disposición á dejar todo para el día siguiente.

Todos los síntomas mencionados indican desarreglo de las funciones del Hígado, y ahora tenemos la gran importancia de algún error practicado según el estado del paciente, quien debe inmediatamente proveerse de algún ESTIMULANTE PARA EL HIGADO, siendo el mejor modo de hacerlo en píldoras. Experiencia diaria muestra esto: que el método más activo y eficaz de que se puede depender para promover la acción del Hígado, es hacer uso de una píldora que obre diariamente y sistemáticamente como un medicamento antibilioso. No creo en purgantes fuertes y severos, que además de paralizar las funciones del Hígado, son desagradables al paladar, y por consiguiente he preparado una píldora que es bastante activa, y contieno una dosis completa, las cuales he llamado

Píldoras nuevas del Dr. Haydock para el Hígado

(OBIERTAS CON AZÚCAR)

¡UNA PÍLDORA ES UNA DOSIS! ¡UNA PÍLDORA ES UNA DOSIS!

EN TODAS LAS ENFERMEDADES BILIOSAS Y DEL HIGADO, las Píldoras del Doctor Haydock para el Hígado son un remedio perfecto. Para las enfermedades de la mujer, prostración nerviosas, debilidad, abatimiento general, falta de apetito y dolores de cabeza, se encontrará que las Píldoras del Dr. Haydock para el Hígado, son un remedio eficaz. Sus efectos son universales, y se puede garantizar que curan con certeza.

Las PÍLDORAS DEL DR. HAYDOCK PARA EL HIGADO son la verdadera esencia de la salud y la mayor bendición que la ciencia ha dado al mundo.

Envíese por este medicamento y no se tome ningún otro. La irresolución y la tardanza equivalen al suicidio, cuando se tiene á mano el remedio que cura inmediatamente. Atáquese el mal á tiempo y se evitarán muchos días de sufrimiento.

Cada frasco contiene veinte píldoras: cada píldora es una dosis. Son conocidas y vendidas en todas las Boticas del mundo. Pídase copia del folleto ilustrado "El Hígado y su Misterio". Como estas píldoras son enteramente diferentes de las 212 clases que hay en el mercado, cualquier incrédulo puede obtener un frasco GRATIS en recibo de su nombre y dirección. Par obtener las píldoras legítimas del Doctor Haydock de las cuales hay muchas falsificaciones obsérvese que la firma de Jno. Haydock y W. H. Tone & Co. aparece escrita en cada paquete de una docena. No se compren sin este requisito.

HAYDOCK & Co., Únicos fabricantes, New York, U. S. A.

McKesson y Robbins, —Agentes,—New York.

José Florentino Quesada

Comerciante ambulante

Ofrece en las Plazas de San José, Cartago y Heredia: géneros de primera, ropa hecha de todas clases, dulce á cinco centavos libra.

•Nadie da más barato, nadie, vende mejores artículos, no puede haber competencia!

En San José, viernes y sábado

En Cartago, jueves y domingo

En Heredia, miércoles

se le encuentra en los mercados.

ISIDRO MARÍN CALDERON Quien

ABOGADO

Despacha en la casa de don

Teléforo Alfaro, número 443,

Avenida del Tranvía, Oeste, cerca

del Mercado.

necesite cedazo grande de alambre ó planchas de zinc para

corrales ó techos. puede dirigirse

á la casa de Federico Fernández

Gitell.

¡MENTIRA!

No hay tal crisis ni tal culebra de pelo.

El simpático Mister Asch ha resuelto el problema. Acérquese usted á La Ciudad de Londres y quedará convencido. Lo que usted busque, lo que usted quiera; el gusto más caprichoso quedará satisfecho con muy poca cosa donde M. Asch

Esta casa ha hecho una rebaja de cincuenta por ciento en todas las mercaderías.

El Vigor del Cabello

del Dr. Ayer



es un artículo de tocador, pergamado, de los mas delicados, con cuyo uso el cabello se pone suave, flexible y lustroso. Devuelve al cabello el color y gris la frescura de su primer color; conserva la cabeza libre de caspa, sana los humores molestos é impide la caída del cabello. Hace crecer el cabello, destruye la caspa, doquiera se emplea

El Vigor del Cabello del Dr. Ayer

suplanta todas las demás preparaciones y pasa á ser el favorito de las señoras y caballeros.

Preparado por Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

Medallas de Oro en las Principales Exposiciones Universales

Santo Domingo de San Mateo.

Gran Hotel Franco Costarricense

—PROPIETARIOS: MOLINA Y OJACOMANI—

Tenemos el gusto de poner á la disposición del público este hotel, queda situado frente á la Iglesia, con todas las comodidades. Es lo más chic.

Se atiende á todo pasajero. Almuerzos y Comidas al gusto Todo bueno y bien condimentado. Precios equitativos. Bestias para pasajeros y paseos. Con un telegrama basta.

Enero 22 de 1903.



La Emulsión Legítima.

Millares de médicos han justificado con su autoridad que no existe nada mejor para robustecer y fortalecer el organismo que la preparación llamada EMULSION DE SCOTT, compuesta de aceite de hígado de bacalao en combinación con hipofosfitos de cal y de sosa, seguros por su experiencia que aquél nutre y fortifica á la vez que los hipofosfitos entonan el sistema nervioso, restaurándole las fuerzas y energía vital, para repeler principios antagónicos y recuperar la salud normal. Preparación de tan benéficos resultados terapéuticos es la legítima

Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao ó Hipofosfitos de Cal y de Sosa

que se despacha bajo la firma de los Sres. Scott & Bowne, Químicos de Nueva York. Medicamento el más importante y sin paralelo, es verdaderamente digno de ser recomendado como lo es por los Señores Médicos, como heroico regenerador de organismos debilitados y preventivo de muchas enfermedades, por cuanto á que purifica y enriquece la sangre.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.

De venta en las Boticas.

Barbería La Esperanza

de Tendero Carvajal Jiménez, que estaba situada contigua á la Botica de la Fé, se ha trasladado frente á las Alcaldías, en el lugar que ocupaba don Procopio Elizondo; donde ofrece sus servicios á sus parroquianos.

Tip. de "El Derecho"